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小 学 校 統合
～佐久山小学校・福原小学校～

児
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し
た
。

『ありがとう  福原小学校
　　  そして佐久山小学校と心一つに…』

　大田原市教育委員会では、学校が学校として最大限の機能を発揮できる教育環境作りを
目指して、市内小中学校の再編整備を推進しています。
　児童たちには、統合により学習活動や部活動など、教育環境の幅が広がることで、互いに
切磋琢磨し、高め合いながら、これまで以上に「生きる力」を育んでいくことを期待しています。

地域の皆さまと一緒に
福原小学校、最後の運動会にて
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　福原小学校は那須与一公で名高い那須家の御
みた ま

霊が眠る「玄性寺」をはじめ、「福原
八幡宮」など、貴重な文化遺産が数多く残る福原のシンボルとして、145年もの間地域
に親しまれてきました。
・創立…明治８年４月　永興寺を校舎として開校
・卒業生総数…記録がとられた明治42年度から令和元年度卒業生までの人数は2,662
　名です。明治８年の創立まで遡ると、総数は3,000名を超えるものと思われます。

閉校にあたり作成した、記念
誌「ざぜんそう」には、学校
の歴史を伝える貴重な写真が
多数掲載されています。

 閉校した福原小学校

　令和２年２月22日に開催された閉校式で、
大金校長から植竹教育長へ校旗が返納され
ました。
　閉校式では、地元「福原餅つき唄保存会」
による餅つき唄も披露され、毎年実施してきた保
存会との交流も、福原小学校で行うのはこの日
が最後となりました。
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 統合後の佐久山小学校 

　御殿山公園を正面に臨む佐久山小学校は、もみじや桜の木々たちが四季折々の美しい彩
りを感じさせてくれる、自然豊かな環境に恵まれた学校です。
　新たな仲間が加わり、統合初年度は児童総数 90名でスタートしました。これまで福原
小学校で実施されてきた、伝統の「福原餅つき唄保存会」との交流とイナゴ捕りなども引き
継がれ、更にパワーアップした佐久山小学校は、児童たちの笑顔も一段と輝いて見えます。
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福原小学校の児童を迎えた佐久山小学校の児童から

「統合して良かったこと」５年 角
つ の だ

田菜
な な か

々花さん

「統合してみたら」６年 佐
さ と う

藤　晴
はる

さん

「変化」６年 小
こいずみ

泉紅
こ う き

騎さん

「統合して良かったこと」 ５年 渡
わたなべ

邉陽
は る な

彩さん

佐久山小学校へ通学校が変更となった福原小学校の児童から

学校の統合は、児童たちにとって大きな出来事です。
さまざまな体験を通して、それぞれに新たな発見がありました。

　統合して良かった
と感じたことが２つ
あります。
　１つ目は学習面で
す。これまで人数の
関係で難しかった学
習方法ができるよう

になりました。新しい考えに触れることで、自
分の学びを深めることができました。
　２つ目は部活動です。私はソフトボール部に
所属しています。福原小の子が２人入部してく
れたおかげで、単独チームとして活動すること
ができています。チームの絆もより一層深まり
ました。統合により今まで佐久山小に無かった
考えを多く取り入れることで、今後の行事や学
校生活がより良いものになれると期待して、こ
れからも楽しく過ごしていきたいです。

　統合したら、みん
なと仲良くなれるの
か、とても不安でし
た。
　でも統合したら、
今まで試合ができな
かった部活も、チー
ムとなって試合がで
きるようになったり、
勉強をするときも、

たくさんの人の考えを聞けるようになったり
と、良いことばかりでした。みんなとも自然
と仲良くなれて、日ごとに笑い合って過ごす
時間が多くなりました。これからは、佐久山
小学校の６年生として、みんなで協力し合い
ながら、学校を引っぱっていき、新しい佐久
山小をつくっていきたいです。

　私が統合したことで
１番良かったことは、
女の子の友達がたくさ
ん増えたことです。
　福原小学校では、同
じ学年に女子は私１
人しかいませんでし
た。けれど、統合した
ことで女の子の友達
が一気に増え、これま
でできなかった遊びやお話がたくさんできる
ようになり、これまでの学校生活とはまた違っ
た楽しさが生まれました。学校全体の人数も
増えたことで、１つの目標ができました。そ
れは、学校全員と仲良くなることです。さま
ざまな場面で多くの人と関わることで、全員
と話せるようにしたいです。

　統合してクラスが15
人に増えたことで、友
達のいろいろな考えを
聞いて、意見交換でき
る機会が増えました。
楽しいことや嬉しいこ
とが倍以上になり、学
校へ来るのが楽しみに
なりました。
　今は、行事がなくなっ
てしまい、想像してい
た学校生活ではありません。でも、１番楽しみ
にしていた修学旅行に行けるようになったの
で、そこでたくさんの思い出を作り、絆を深
めていきたいです。クラス目標の１つである
「どんなときも笑顔で助け合えるクラス」を目
指して、みんなと頑張っていきたいです。

 児童の声

　教育総務課　　４階　　（２３）３１１１本


